
PROTOKOLL

Jahreshauptversammlung der
Wirtschaftsjunioren Kulmbach vom 15.11.2022,
Museen im Mönchshof (MUPÄZ)

Teilnehmer aktive Mitglieder:
Dr. Steffen Blömer Melissa Sesselmann

Peter-Alexander Pelz Mientje Krüger

Katharina Strassburger-Groppweis

Sascha Grampp Thomas Hollweg

Christoph Trapper Kerstin Bittermann

Elena Grenz Melanie Schaffranek

Kilian Stapf

Teilnehmer Fördermitglieder / Senatoren:
Martin Runge Tim Barkow

Gäste:
Brehm, Wolfram (Stv. IHK-Hauptgeschäftsführer, Regionalgeschäftsführer
WJ Oberfranken und vorübergehender Kreisgeschäftsführer
Wirtschaftsjunioren Kulmbach)

Ingo Lehmann (Oberbürgermeister der Stadt Kulmbach)

Jenny Sochmann (Regionalsprecherin Oberfranken, Wirtschaftsjunioren Hof)



Dominik Weiss (Kreissprecher Wirtschaftsjunioren Bayreuth)

Sebastian Weidner

Top 1: Begrüßung durch den Vorstand
Beginn: 18:43 Uhr
Begrüßung durch Melissa Sesselmann

Top 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Beschlussfähigkeit wurde festgestellt: Es sind 12 von 23 aktiven Mitgliedern
anwesend.

Top 3: Grußworte
Begrüßung und Grußworte unseres OB Ingo Lehmann.
Begrüßung und Grußworte von Jenny Sochmann (Regionalsprecherin
Oberfranken, WJ Hof)

Top 4: Genehmigung der Tagesordnung
Frage zur Feststellung der Tagesordnung durch Tim Barkow.
Tagesordnung wurde genehmigt (Einstimmig beschlossen)

Top 5: Jahresrückblick 2022
Vier neue (Gast)Mitglieder: Kilian Stapf (Fest), Domenic Ipta (Gast), Marcel
Mößner (Gast) und Sebastian Weidner (Gast)

Rückblick auf Veranstaltungen und Aktivitäten im Jahr 2022:

Erfolgreiche Durchführung des Projektes „Wirtschaftswissen im Wettbewerb“
an den Kulmbacher Schulen

Social Media Workshop mit dc AG (online)
Kilian Stapf übernimmt im Namen der dc AG federführend die
Betreuung der Social Media Kanäle (Facebook, Instagram und
LinkedIn)

Starkbieranstich – Lions Club (Sommerhalle Mainleus)
Unterstützung regionaler Vereine

„Bratwurst, Bier & BBQ beim Info-Tag von Radio Plassenburg“
Kleiner Einblick in die Radiowerbung, wurde direkt für Plant for the
Planet genutzt



„Firmenbesichtigung Feulersdorfer Gewächshäuser
Einblick in die Pflanztechnik, Logistik und den Aufbau der Anlage

„Sommerempfang WJ Oberfranken und IHK“
Als Kulisse der Bayreuther Eremitage
Kurze Worte von Jenny Sochmann über den Abend und die ca. 100
Teilnehmer; zukünftige Events an anderen Standorten in Oberfranken.

„70 Jahre WJ Bayreuth“
Kurze Worte von Dominik Weiss über den Erfolg des Abends.

„Kulmbacher Bierfest“
Es wurden jedem Mitglied der WJ Kulmbach eine Getränke- und eine
Essensmarke zugesendet.

„Kulmbach pflanzt – Aktion Baumspende“
Die letzten Züge sind angebrochen. Am 26.11.22 findet die Kids
Academy statt inklusive einer Baumpflanzaktion; insgesamt wurden
7.434 Bäume gespendet
Pflanzung eines Spendenbaumes im Frühjahr (Grünzug) für sämtliche
Spender; Nennung der Spender
Kurze Worte von Tim Barkow über die Pflanzaktion

o Helfende Hände für die Kids Academy gesucht (26.11.2022)

Veranstaltungen anderer Kreise / überregionale Veranstaltungen
„Glückskompass – WJ CO“ Melissa Sesselmann

„IHK Bamberg – 1. Unternehmerinnentag Melissa Sesselmann

„WJ Oberfranken – Regionalkonferenz und Neumitgliederakademie in
Weißenstadt" Melissa Sesselmann

Weitere Überregionale Veranstaltungen (Peter- Alexander Pelz)
Juni Mitgliederakquise Training im Juni
Juni LAKO Aschaffenburg
September      WJ Bayern Wirtschaft Hoch3 Unternehmertag in Regensburg
September JW Summit mir lange Nacht der Jungen Wirtschaft in
Österreich
Oktober Deko Bad Neustadt



Oktober WJ F*CKup Night - WJ Bayreuth

Stammtische 2022
4 Stammtische wurden durchgeführt, jedoch bei jedem Termin weniger
Teilnehmer. Frage, ob Stammtische weitergeführt werden sollen,
wurde zur Debatte gestellt.
Rückmeldungen sind sehr zurückhaltend, warum Stammtische nicht
angenommen werden und ob sie weitergeführt werden sollen
Es wird über das Problem im VO Portal und die fehlerhaften
Mailzustellungen gesprochen. Lösungsvorschlag von Dominik Weiß ist
es, den Support bei WJ Bayern anzusprechen

Top 6: Bericht des Vorstands über die Jahresarbeit 2022
Diskussion kritischer Punkte innerhalb der WJ

Kasse
o Die generelle Durchführung der Kassenführung gestaltet sich

als sehr aufwändig. Hierbei auch sehr wenig Unterstützung
seitens der WJ

Blaues Buch
o Dieses ist in unserem Kreis nicht mehr auffindbar und wurde an

den derzeitigen Vorstand nicht übergeben.
Onboarding Vorstand

o Der aktuelle Vorstand wurde sehr schlecht in seine Tätigkeiten
eingewiesen. Hierbei durch Corona wenig Hilfestellung seitens
der WJ, keine “Spiritveranstaltungen” um Netzwerk zu knüpfen

o zu viele verschiedene Portale, es fehlt das Wissen, wer bei
welchem Thema angesprochen werden kann

Generelle Probleme im Kreis hinsichtlich Mitgliederakquise
o Es gestaltet sich sehr schwierig, neue Mitglieder zu akquirieren.
o Es besteht kaum die Möglichkeit neue Mitglieder langfristig zu

binden
o bestehende Mitglieder lassen sich kaum dazu motivieren,

Veranstaltungen im Kreis aktiv mitzugestalten
o der Vorstand erwartet hier mehr Unterstützung von WJ D und

der IHK
Emailprobleme im VO (Spam, Fehlzustellungen) wurden erneut
angesprochen, aber keine Lösung gefunden (zentrale Lösung in
Bayern  / Deutschland gewünscht)
Wissenstransport enorm schwierig in der WJ (sowohl persönlich als
auch materiell)
Nachfolgeprobleme hinsichtlich Vorstand

o Es wird sowohl hinsichtlich Satzung als auch aus persönlichem
Interesse der Mitglieder kein neuer Vorstand gefunden.



Vielschichtige Probleme auf persönlicher und organisatorischer Ebene
o Veranstaltungen und Stammtische werden von den Mitgliedern

sehr schlecht besucht; es muss mehr Aktivität und
Verbindlichkeit gelebt werden.

Top 7: Budgetübersicht, Kassenbericht – Entlastung des Kassenwarts
Katharina Straßburger-Groppweis (Kassierin 2021) berichtet über den
Kassenstand.

Kassenstand zum Jahresanfang 2021: 22.249,81 Euro.
Kassenstand zum Jahresende 2021: 25.334,54 Euro.

Die Kassenprüfer Thomas Hollweg und Martin Zech bestätigen die ordnungs-
gemäße Kassen- und Buchführung. Es gibt keine Beanstandungen.

Die Entlastung der Kassiererin wird beantragt. Die Kassierin wird einstimmig
entlastet.
Die Entlastung der zwei Kassenprüfer wird beantragt. Sie werden einstimmig,
mit einer Eigenenthaltung, entlastet.

Es wurde der Antrag gestellt, die Kassenprüfung für das Jahr 2022 im Januar
2023 durchzuführen. Der Antrag wurde einstimmig genehmigt.

Die reguläre Kassenprüfung wird vor der JHV 2023 durchgeführt.

Top 8: Wahl des neuen Vorstands

Entlastung des alten Vorstandes beschlossen (Einstimmig, 3 Enthaltungen. Es
wurde der komplette Vorstand in einem Wahlvorgang entlastet).

Peter-Alexander Pelz für die Wahl aufgestellt.
Daniel Ferch für die Wahl aufgestellt (In Abwesenheit).
Keine drei Mitglieder für eine Neuwahl gefunden.
Bisheriger Vorstand bleibt kommissarisch / interimistisch im Amt.

Antrag auf Vertagung der Wahl im Januar 2023 durch Mientje Krüger gestellt.
Antrag wurde einstimmig genehmigt.

Neue außerordentliche JHV in den Januar vertagt, da sich kein neuer
Vorstand gefunden hat. Die Wahl des neuen Vorstands muss im Quartal 1,



2023 durchgeführt werden. Alternativ kann die Satzung geändert werden, um
nur zwei neue Vorstände für die Wahl aufstellen zu können.

Wahl des Kassenprüfers.
Martin Zech und Thomas Hollweg aufgestellt.
Antrag wurde einstimmig genehmigt.

Top 9: Anträge aus dem Mitgliederkreis
Keine offenen Punkte.

Top 10: Verabschiedung / Ehrungen
Verschoben auf Januar 2023.

Top 11: Projekte und Verantwortlichkeiten
www Themen, Danksagungen an Mientje und Elena.

Top 12: Jahresplanung 2023 / Aktuelle Projekte und Aussicht
Kulmbach pflanzt
Eine „Auf ein Bier mit…“ Anfrage offen.

Top 13: Verabschiedung & Dank
Verabschiedung durch Melissa Sesselmann und Steffen Blömer.
Einladung in die Mönchshof.

Abschiedsworte: Wolfram Brehm.

Die Sitzung wird um 20:27 Uhr geschlossen.

Kulmbach, 21.11.2022
Sascha Grampp


